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РУБРИКА

О том, как провинциальному вузу долгие 
годы удается оставаться одним из лучших аграр-
ных университетов страны, успешно готовить 
специалистов, осваивать новые технологии и 
внедрять передовые методики обучения, «Рус-
скому Северу» рассказал ректор Вологодской 
ГМХА Николай Малков.

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ
— Николай Гурьевич, больше века вы 

готовите кадры для отраслей, которые в 
последние годы наиболее активно развива-
ются в нашей стране — сельское хозяйство 
и пищевая промышленность, ЛПК. Удается 
ли академии идти в ногу со временем?

— 110 лет — это серьезная дата, но мы не 
зазнаемся, мы гордимся этим, понимая, что впе-
реди очень много работы. Требования к учебным 
заведениям постоянно растут. За последние 10 
лет количество вузов в нашей стране сократи-
лось почти в 3 раза, и в основу таких реформ 
встало именно качество образования, требования 
к которому сейчас очень жесткие, и мы к этому 
готовы! Также впереди должны стоять наука и 
инновации, поэтому очень важно и нужно шагать 
в ногу со временем. Выпускник должен выходить 
на рынок труда подготовленным специалистом. 
Речь идет как о теории, так и о навыках работы 
на самой современной технике, которой теперь 
комплектуются животноводческие фермы, моло-
козаводы, хлебокомбинаты, тепличные комплексы, 
лесоперерабатывающие предприятия. Преподава-
тели должны досконально разбираться во всех 
передовых технологиях и оборудовании. Именно 
поэтому мы постоянно занимаемся улучшением 
нашей научно-технической и производственной 
базы, модернизацией образовательных программ, 
одними из первых подключились к проекту по 
цифровизации процессов. Нагрузка на научно-пе-
дагогический состав постоянно увеличивается, но 
у нас сплоченный коллектив, который достаточно 
быстро адаптируется к требованиям времени. 

Мы все годы активно работаем над повыше-
нием статуса нашего учебного заведения. В конце 
декабря в соответствии с приказом Рособрнадзора 
вуз успешно прошел государственную аккредита-
цию всех образовательных программ на период 
до 2026 года, что в очередной раз подтвердило 
эффективность работы нашего преподаватель-
ского состава и высокий уровень образования, 
который получают студенты в академии.

— Бизнес порой жалуется на нехватку 
молодых специалистов. Насколько тесно на-

лажено взаимодействие Вологодской ГМХА 
с предприятиями народного хозяйства?

— Наш вуз традиционно работает в тесной 
связке с работодателями. Мы выбрали для себя 
путь практико-ориентированного обучения, при-
влекая к разработке программ, непосредственно 
к образовательному процессу предприятия, для 
которых, по сути, и готовим будущих работников. 

На сегодняшний день в академии заклю-
чены контракты с 40 базовыми предприятиями, 
еще более чем с шестью сотнями компаний и 
организаций имеем соглашение на прохождение 
студентами различных видов производственной 
практики. У нас организован Ресурсный центр 
по подготовке кадров для молочной отрасли при 
поддержке министра сельского хозяйства России. 
Это позволяет нам точно понимать, какие специ-
алисты нужны тому или иному предприятию.

Налаженная система дает хороший резуль-
тат: академия имеет один из самых высоких 
процентов трудоустройства выпускников по 
результатам официального мониторинга среди 
вузов в Вологодской области. Но тут многое за-
висит и от потенциальных работодателей, работу 
со студентами нужно начинать как минимум со 
второго курса, заявлять о себе, заинтересовывать, 
знакомить с производством. Именно такой под-
ход даст свои результаты.

Мы активно внедряем метод проектной 
подготовки, привлекая в проектные команды и 
к работе со студентами специалистов-практиков, 
представителей бизнеса. Проектное и практико-
ориентированное обучение дополняют собой 
традиционные вузовские занятия и аттестации, а 
главное — позволяют сделать подготовку кадров 
более соответствующей запросам бизнеса и 
требованиям современного рынка труда.

— Прошлый год прошел под знаком 
коронавируса и борьбы с ним. Как вуз 
пережил этот сложный период?

— Пандемия показала крепость того или 
иного вуза. Нам удалось достаточно неплохо 
подстроиться под новые условия, обеспечить 
качественный образовательный процесс. Наши 
преподаватели достойно справились с дистанци-
онными занятиями, работали при необходимости 
индивидуально с каждым студентом.

С февраля этого года перешли на при-
вычный режим работы. Надо было видеть 
глаза ребят, которые впервые за долгое время 
пришли на занятия — они соскучились и по 
очным лекциям, и по общению со сверстниками, 
и вообще по студенческой жизни. А она у нас 
очень активная: в академии работает около 20 

студенческих объединений, в год проводится 
порядка 200 общественных мероприятий.

Не зря мы занимаем лидирующие позиции в 
области по развитию волонтерского и трудового 
движения. Считаю, что всё это наряду с высоким 
уровнем образования позволяет вузу формиро-
вать не только высококлассных специалистов, но 
и воспитывать в ребятах настоящую личность. 
Если оценивать наш студенческий актив, то я 
смело ставлю ему оценку «пять»!

— Этот год юбилейный. Ведется под-
готовка к празднованию?

— Ведется, и весьма активно, работает орг-
комитет. Мероприятий запланировано много, но 
главным событием юбилейного года станет для 
нас окончание капитального ремонта главного 
корпуса № 1. Это, по сути, символ академии, и 
на его реставрацию ушли долгие годы. Сейчас 
все работы подходят к концу, и 1 сентября двери 
главного корпуса будут открыты для студентов. 
Кроме того, ведется реконструкция еще трех 
корпусов. Работы в одном из них уже завершены. 
Два других тоже сдадим в этом году. На весь 
проект будет потрачено 650 млн рублей! Чтобы 
провести юбилейные торжества в обновленном 
главном корпусе, мы перенесли празднование 
юбилея с 3 июня (дата основания академии) на 
конец октября, когда будет праздноваться день 
рождения Николая Васильевича Верещагина.

Так что будем рады видеть всех наших вы-
пускников и друзей на таком славном празднике. 
История продолжается!

АКАДЕМИЯ ХХI ВЕКА
Текст: Анна Москвина

Вологодская государственная молочнохозяйственная акаде-
мия имени Н. В. Верещагина входит в число старейших ву-
зов Северо-Запада: в этом году ей исполняется 110 лет.

3400 студентов на сегодняшний день 
обучаются в академии на пяти факультетах: 
технологическом, агрономии и лесного хозяй-
ства, ветеринарной медицины и биотехнологий, 
инженерном, экономическом.


